

«Tengo la tira de medallas, ya no las quieren ni los nietos»

Veteranos. Juan Apesteeguía logra a sus 83 años una plata en el Súper Gigante de la FIS Masters Cup de Esquí de Baqueira Beret: «Me gusta la velocidad»

JOSÉ L. GONZÁLEZ



Juan Apesteeguía lleva toda la vida subido a unos esquís. De padre navarro y madre asturiana, este director de banca retirado y afincado en Gijón probó los patines de nieve con 16 años y a sus 83 no se baja de su pasión. De la pasada FIS Master Cup celebrada en Baqueira Beret, una competición internacional en la que se dieron más de 170 esquiadores de diferentes partes de Europa, regresó con una plata en el Súper Gigante en la categoría de 80 a 85 años. Y eso que bajó la rampa de más de dos kilómetros lesionado. «El primer día me caí en el telesquí. Hice el Súper Gigante, pero luego se me hinchó la pierna y tuve que dejarlo», recuerda sobre una competición en la que sumó una presea más a una larga lista de reconocimientos desde que empezó a competir tras su jubilación. «Tengo la tira de medallas, ya no las quieren ni los nietos», bromea.

La historia de Juan Apesteeguía es la de un hombre cuya afición a los deportes le viene de cuna. Criado en Pamplona, un tío suyo, hermano de su madre, que era de Pola de Lena, le inculcó la curiosidad por el esquí. Con unos materiales muy diferentes a los actuales, en los que predominaba la madera, comenzó a bajar montañas heladas en un momen-

to en el que este deporte no tenía la popularidad de la que goza ahora en España. Y desde entonces nunca ha dejado de practicarlo. Lo de competir llegó mucho más tarde. Después de que su trayectoria profesional le llevara de Pamplona a Madrid, Lluarca, Avilés, Sama de Langreo, Torrelavega, Gijón y La Rioja, la amistad con otros aficionados a este deporte le empujó a inscribirse en competiciones. «Hubo una época en la que teníamos un equipo en el que había muchos profesionales del esquí que daban clases. Ahora estoy federado con el Grupo Cultura Covadonga», explica.

De todas esas competiciones han llegado muchas medallas que se acumulan en su domicilio, aunque los años han llevado a que se más restrictivo con el calendario. «Si hay competiciones cerca, me apunto, pero en los viajes largos cada vez me cuesta más. Tengo amigos que me animan y voy a seguir esquiando, eso seguro. El gusanillo siempre lo tienes».

Esta temporada de invierno apenas ha podido probar las pistas asturianas, pero se ha desquitado bajando por el Súper Gigante de Baqueira Beret, a pesar de que solo ha podido disfrutar de esta nieve en un día de competición. «Vinieron conmigo mi hija y mi yerno, que también esquian. La familia no quiere que vaya solo,



Juan Apesteeguía, durante una competición. E. C.



El esquiador muerde la medalla lograda en Baqueira Beret. E. C.

aunque el año pasado fui a Formigal».

Lo que no le faltan a este veterano esquiador son ganas de seguir. Practica gimnasia y aparatos con regularidad para mantenerse «activo» y en las competiciones tira de los días de reconocimiento para lanzarse a pistas que no son aptas para todos los públicos. «Bajas al lado de la zona de las banderas para ver el recorrido. También hay profesionales que puedes contratar y te explican el trazado».

Lo que tiene claro es que, aunque se mantenga firme en la idea de no arriesgar en las bajadas, es un amante de la velocidad. «Me gusta, pero con el coche soy muy moderado. Hace poco me renovaron el carné para otros cinco años». Después de esta medalla en Baqueira Beret Juan Apesteeguía planifica las que serán sus siguientes aventuras, competiciones sobre la nieve en las que esta vez espera poder completar todo el fin de semana y sumar nuevas medallas a su palmarés.

Iñaki Cañal comienza hoy su participación en el Europeo

ATLETISMO

El atleta gijonés tomará parte durante esta jornada en las rondas clasificatorias de los 400 metros en Países Bajos

CÉSAR SÁNCHEZ

GIJÓN. El Campeonato de Europa en pista cubierta arrancaba ayer en la localidad Apeldoorn, en Países Bajos. Y con él, el sueño de Iñaki Cañal de disputar una final continental bajo techo. Para ello deberá superar las dos rondas clasificatorias que durante la jornada

de hoy se celebrarán en el Omnisport de Apeldoorn. La primera tendrá lugar poco antes de la una de la tarde. En ella, el internacional gijonés tratará de «disfrutar», como él mismo comentaba ayer en declaraciones a EL COMERCIO, ya que por sus registros es uno de los cabezas de serie del campeonato y sus rivales, en principio, son en este momento inferiores al corredor asturiano.

No será, en cualquier caso, hasta la sesión vespertina de la com-

petición (20.19 horas) cuando verdaderamente se ponga más exigente el campeonato para el asturiano Iñaki Cañal. Concretamente, durante la segunda ronda de la prueba, en la que estarán en juego esas seis plazas para estar mañana en la final de los 400 metros de la competición, prueba para la que el gijonés se ha estado preparando durante los últimos meses y en la que podría tener opciones de estar en los puestos de honor, visto el gran estado de forma que le lle-

vó a alcanzar una de las mejores marcas europeas de la temporada en la final del Campeonato de España absoluto en pista cubierta.

Cita con el relevo

El programa del velocista que milita en el Club Playas de Castellón podría completarse el domingo con su participación en la final de la prueba de relevos 4x400, en la que tomarán parte las seis mejores escuadras del continente, entre las que España tiene opciones de podio.



Iñaki Cañal